

coopérative et c'est notre fonction de les réaliser. C'est l'exploitation commerciale de ces fiches que nous cessons parce que non rentable.

D'autre part le F.S.C. peut se constituer et se développer sans le noyau certes pratique des fiches éditées par la C.E.L. En glanant tout autour de vous, avec vos élèves, dans les revues illustrées, dans les journaux et les livres, dans les bibliothèques et les syndicats d'initiative, vous enrichirez en permanence et presque à l'infini votre F.S.C.

Profitez d'ailleurs de la liquidation de notre F.S.C. pour acquérir nos fiches, qui seront sous peu introuvables.

Un autre point serait peut-être à examiner au sein de notre mouvement : ce serait l'utilisation que font certains camarades des documents non collés sur carton. En principe, vous le savez, un fichier suppose des documents suffisamment rigides pour tenir debout dans un classeur parce qu'alors le classement et la recherche des documents sont faciles et pratiques et les documents ainsi constitués durent des dizaines d'années. Et pourtant, étant donnée la cherté actuelle du carton, de nombreux camarades sont obligés de s'orienter vers d'autres solutions. Notre camarade Barbier, de l'Isère, nous écrit : « Ne pourrait-on pas présenter d'autres solutions, par exemple celle réalisée par Garioud, du Rhône, que j'ai expérimentée cette année et que je trouve fort pratique ? Des chemises cartonnées 21/27 et à l'intérieur les documents sur feuilles. Les chemises se dédoublent au fur et à mesure que le fichier s'enrichit. La dépense en carton est réduite et répartie sur de nombreux mois. La C.E.L. pourrait alors éditer des fiches papier dont le prix serait moins élevé et qui s'encastrent dans ces dossiers. »

Nous aimerions que les camarades qui ont fait de telles expériences nous disent leur point de vue et nous indiquent surtout si à leur avis la classification par dossier reste suffisamment pratique pour qu'elle puisse être conseillée.

Quant à nous, pour ce qui concerne l'édition, nous préférons nous orienter pour l'instant vers la réalisation d'une deuxième série de B.T., format anciennes « Enfantines », sur 16 pages, d'un contenu et d'un prix environ moitié de nos B.T. actuelles. Ces B.T. deuxième série pourraient contenir les documents courts et pourtant importants qui remplaceraient dans une certaine mesure les séries de fiches que nous éditons jusqu'à ce jour.

Que les camarades nous disent leurs points de vue. La Coopérative reste naturellement à leur disposition.

Fichier Scolaire Coopératif

Notre décision de cesser l'exploitation commerciale du Fichier Scolaire Coopératif a surpris certains camarades qui n'ont pas lu ou pas compris nos explications.

Nous précisons encore une fois que nous n'abandonnons nullement l'idée du fichier, qui reste une des pièces maîtresses de notre matériel pédagogique.

En effet : d'une part, nous continuerons aussi longtemps que les camarades seront assez nombreux à les vouloir et à y souscrire, nos fiches mensuelles cartonnées (expédiées aujourd'hui tous les deux ou trois mois à cause des frais de port en imprimés). Ces fiches, en effet, sont éditées en guildes, en